
An die Verantwortlichen in den
Organisationen und Institutionen,
Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit,
und städtischen Ämter;
an die Mitglieder von Initiativen und Vereinen,
an die Schulleitungen und Schulelternräte,
an das Willkommensbündnis Stadtfeld
an Geschäftsleute und interessierte Mitbürger in Stadtfeld

Protokoll GWA-Treffen
Sitzung 01/2019 am Mittwoch, den 20.02.2019 von 17:00-18:10 Uhr
im CVJM Magdeburg, Tismarstr. 1

Teilnehmerzahl: 11 Personen
Protokoll: Thomas Opp

Vorschlag für Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung

2. Vorstellung Veranstaltung „Heim@Spiele“ am 12.5.19 im Elbauenpark

3. Abstimmung Anträge GWA-Initiativfonds

4. Information zum Gespräch des GWA-Sprecher*innenkreises mit Dr. Scheidemann

5. weitere Stadtteilangelegenheiten

6. Sonstiges

1. Begrüßung und Vorstellung 
Stephan Bublitz eröffnet die Versammlung der GWA Stadtfeld Ost, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die vorgeschlagene Tagesordnung zur Abstimmung. Nach der Annahme durch alle Anwesenden 
werden die Themen wie vorgeschlagen besprochen.

2. Vorstellung Veranstaltung „Heim@Spiele“ am 12.5.19 im Elbauenpark
Frau Kilian von der Agentur MDKK stellt die Veranstaltung „Heim@Spiele“  am 12. Mai 2019 von 10 
bis 18 Uhr im Elbauenpark vor und wirbt um Mitstreiter aus den Stadtteilen. Alle Magdeburger 
Stadtteile sollen sich dort vorstellen. Aufgerufen sind Vereine, Organisationen, Schulen, Kitas, 
Händler und andere Akteure. Aus Stadtfeld ist bereits der Sunrise e.V., die Oskar-Linke-Schule, der 
Telemann-Chor, die Grundschule Am Glacis u.a. mit dabei. Wer mitmachen will, kann die MDKK 
kontaktieren, die die Koordinierung zentral übernimmt. Weitere Infos finden Sie in den verlinkten 
Dokumenten.



3. Abstimmung Anträge GWA-Initiativfonds
In diesem Jahr stehen wieder 2.327,27 € für Stadtfeld-Ost aus dem GWA-Initiativfonds zur 
Verfügung. Folgende Anträge wurde in der Sitzung am 20.02.2019 gestellt:

Für das Stadtfelder Weihnachtsspektakel des Bürger für Stadtfeld e.V. am 13.12.2019 wurden 1.000 
€ aus dem GWA-Initiativfonds beantragt und einstimmig von allen Anwesenden beschlossen.

Für das Stadtfelder Osterfeuer des Bürger für Stadtfeld e.V. am 20.04.2019 wurden 500 € aus dem 
GWA-Initiativfonds beantragt und einstimmig von allen Anwesenden beschlossen.

4. Information zum Gespräch des GWA-Sprecher*innenkreises mit Dr. Scheidemann
Am 31.01.2019 trafen sich Stephan Bublitz, Thomas Opp, Dr. Klaus Kutschmann und Claudia Schulze 
vom GWA-Sprecher*innenkreis Stadtfeld-Ost mit dem Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bau und 
Verkehr, Dr. Dieter Scheidemann, um mit ihm verschiedene drängende Fragen zu besprechen:

 Sanierung Gr. Diesdorfer Straße
 barrierefreie Haltestellen im Stadtteil
 Querungshilfe am Schellheimerplatz
 Maßnahmen gegen Falschparker auf dem Wilhelmstädter Platz
 Zustand der Gehwege im Stadtteil
 Verkehrskonzept Liebknechtsstraße / Schlachthofquartier
 Tempo 30 in der Arndtstraße

Leider konnte Dr. Scheidemann zu den besprochenen Themen keine verbindlichen Aussagen treffen 
und hat darum gebeten, unsere Fragen schriftlich einzureichen. Das haben wir getan und warten nun
auf Antworten, die wir dann per E-Mail an alle Interessierten senden.

5. weitere Stadtteilangelegenheiten
 Diskussion zum aktuellen Stand des Verkehrsentwicklungsplans der Landeshauptstadt 

Magdeburg, welches seit einigen Jahren erstellt wird. Sobald es fertig ist, werden wir darum 
bieten, die Stadtfeld-relevanten Punkte des Plans in der GWA vorzustellen.

 Diskussion zu Baumfällungen (Olvenstedter Platz, Goethestraße etc.): Jürgen Canehl 
berichtet vom Termin des Bürgervereins mit dem Stadtgartenbetrieb, bei dem es um die 
Fällung des Silberahorns Immermannstraße / Olvenstedter Straße ging.  2004 wurde der 
Baum bei Erstellung der neuen Trinkwasserleitung der SWM bzw. von dem für SWM tätigen 
Unternehmen im Wurzelbereich schwer beschädigt. Man hat damals schon vor der Frage 
gestanden, den Baum zu fällen. Man hat sich vor 15 Jahren für einen „Kronenschnitt“ 
entschieden, um den Baum zu erhalten. Diese Option gab es diesmal leider nicht mehr, da 
der Kronenansatz komplett ausgefault ist, keine ausreichende Restwandstärke bestand, 
Astanbindungen ist nicht mehr gegeben war, es Fäule im Stamm bis in den Stammfuß gab. 
Die Fällung erfolgte Ende Januar 2019. Die GWA Stadtfeld-Ost fordert eine Nachpflanzung 
am Standort Immermannstraße / Ecke Olvenstedter Straße und am Schellheimerplatz, wo 
2009 ebenfalls ein Silberahorn aus den gleichen Gründen gefällt wurde und bis heute nicht 
nachgepflanzt wurde.



6. Sonstiges
Themensammlung für 2019:

 Vorbereitung der Einwohner*innenversammlung mit Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper in 
der zweiten Jahreshälfte in Stadtfeld

 GWA-Sitzung zum Thema Verkehrskonzept Liebknechtstraße: Vertreter der Stadt sollen das 
Konzept vorstellen, eine vorbereitende Sitzung mit Anwohner*innen zum Thema wird als 
notwendig erachtet.

 GWA-Sitzung zum Thema „Baumoffensive“: Die Stadt soll erklären, was getan wird / werden 
soll, um den oftmals von der Stadtverwaltung verwendeten Begriff „Baumoffensive“ mit 
Leben zu füllen. Die Anwesenden sind sich einig, dass davon bisher wenig zu merken ist. Nur 
wenige Bäume werden im Stadtteil neu gepflanzt, viele Baumscheiben in Stadtfelder Straßen 
bleiben leer und werden über Jahre nicht neu bepflanzt.

Nächster GWA-Termin: 10.04.2019
Veranstaltungsort und Themen sind noch nicht festgelegt. Wir informieren wie immer rechtzeitig per 
E-Mail darüber.

Stephan Bublitz dankt allen anwesenden Bürger*innen für die Teilnahme an der Sitzung.


